
令和４年度 第４回岩村地区自治区運営協議会 

役員会議事録 

 

日時：令和４年９月 15 日（木） 

午後７時 30 分から９時 00 分 

場所：岩村コミュニティセンター大ホール 

出席：委員名／15 名中 

オブザーバー：服部市議 

事務局：２名 

欠席：鈴木孝司、鈴木隆一  

                                           

１.はじめに 

２.会長挨拶 

３.議事 

第１号議案 令和５年度コミュニティ助成事業について 

第２号議案 令和５年度地域のまちづくり活動事業補助金助成団体募集について 

４.連絡・報告事項 

・市長と語る～まちづくり懇談会～について・・・・・・・・・・〈資料１〉 

・令和 4年度国県要望について・・・・・・・・・・・・・・・・〈資料２〉 

・岩村デマンド交通「よやくる号」の予約電話番号等の変更について 

〈資料３〉 

・マイナンバーカードについて・・・・・・・・・・・・・・・・〈資料４〉 

・山城サミット進捗状況について・・・・・・・・・・・・・・・〈資料５〉 

・岩村大将陣教員住宅について・・・・・・・・・・・・・・・・〈資料６〉 

・まちづくり補助金進捗状況について・・・・・・・・・・・・・〈資料７〉 

・蔵前橋改修について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・〈資料８〉 

・明知鉄道沿線地域公共交通シンポジウム 2022＆公共交通フェスタについて 

基調講演 9月 17 日（土）13：15～  

・恵南山城シンポジウム ～山城の魅力を知り尽くせ～ 

     9 月 19 日（月）14：00～ 

 

・第 26 回言志祭について 

                   顕彰祭  10 月 29 日（土）10：00～  

                                     記念講演      同日 13：30～ 

５.その他 



■はじめに（事務局より） 

 

■会長あいさつ（西尾公男氏） 

 

■議題 

第１号議案 令和５年度コミュニティ助成事業について 

〈事務局により資料について概要説明〉 

 ・今月の振興事務所長会議で、助成事業の説明があり、締め切りは９月 30 日である。 

先日、女太鼓より太鼓と太鼓台などで助成事業を申請したいとの相談があった。 

 内容は桶胴太鼓（2尺）328 千円、楽鼓欅締（1尺 7寸）280 千円、太鼓用ケース、 

 太鼓台など合計 160 万円 申請限度額 250 万円なので残額は地域で必要なものを申請

したい。 

〈会長〉 

・女太鼓で太鼓関連のものを申請したいと要望があった。 

 意見があれば伺いたい。 

〈委員〉 

  ・特になし 

〈会長〉 

  ・残額分約 90 万円あるが、何か必要なものはないか。 

   何かあったら事務局まで知らせてほしい。 

〈委員〉 

  ・異議なし 

 

第２号議案 令和５年度地域のまちづくり活動事業補助金助成団体募集について 

〈事務局により資料について概要説明〉 

・10 月号のホットいわむらに資料のとおり募集をしたい。 

〈会長〉 

 ・昨年との変更点はあるか。 

〈事務局〉 

 ・特になし 

〈委員〉 

  ・異議なし 

  



■連絡・報告事項 

市長と語る～まちづくり懇談会～について 

〈事務局により資料について概要説明〉 

・現地視察と振興事務所で懇談会を行った。 

 現地視察は、２箇所で行い、最初に岩村城跡にて修繕個所等の要望を行った。 

 もう１箇所は桝形にて山城サミット及びＷＲＣの準備状況やトイレ、安全対策等の要

望を行った。 

 懇談会については、岩村城跡整備、中学校統合問題、コミュニティセンター改修、岩

村町まちづくり活動について発言について説明を行った。 

 

令和４年度国県要望について 

〈事務局により資料について概要説明〉 

・河川と道路それぞれについて説明する。 

 道路については、予てから危険としていた山上北信号から明知鉄道方面への歩道設置

について、今年度中に横断歩道を設置する。 

河川については、葦等が繁茂しているが、河川断面は確保されているため実施しない。 

 

岩村デマンド交通「よやくる号」の予約電話番号等の変更について 

〈事務局により資料について概要説明〉 

・10 月 1 日より恵那交通コンシェルジュが設置され、予約先が豊タクシーから恵那交通

コンシェルジュに変更となった。 

・交通コンシェルジュは、バスや鉄道、タクシーなどを活用した「行き方案内」や、「観

光案内」なども含めて、トータルで市内の移動を支援するサービスである。 

 

マイナンバーカードについて 

・〈事務局により資料について概要説明〉 

 岩村は 13 地区で 10 番目の取得率である。ご本人、ご家族、お知り合いの方で取得さ

れていない方があれば、是非取得していただきたい。 

 

山城サミット進捗状況 

・資料にて、当日のイベント内容について説明する。 

・観光協会にて歴史資料館と出丸間にシャトルバスを走らせ、歴史資料館駐車場は観光

協会で対応する旨の説明を行う。 

・城山への市道は金曜日から通行止めとする。 

 

 

岩村大将陣教員住宅 

・〈事務局により資料について概要説明〉 

 使用を希望するのであれば、今年度中に回答する必要がある。 

 11 月までに施設見学を行いたい。 

 

まちづくり補助金進捗状況について 

・資料にて、まちづくり補助金 5 事業の進捗状況を説明する。 引き続き進行管理を行

っていく。 

 



蔵前橋改修について 

・令和３年８月豪雨により落橋した蔵前橋について、大まかな改良スケジュールが示さ

れた。令和４年度は設計、令和５年度は用地買収、令和６年度に工事着手となる。 

 

明知鉄道沿線地域公共交通シンポジウム 2022＆公共交通フェスタについて 

・ご参加いただくようお願いする。 

 

恵南山城シンポジウム～山城の魅力を知り尽くせ～ 

・ご参加いただくようお願いする。 

 

第 26 回言志祭について 

・当日は薪能も開催されるが、ご都合が付けば記念講演に参加いただくようお願いする。 

 

  



第２回岩村地区 WRC 実行委員会役員会議事録 

 

日時：令和４年９月 15 日（木） 

午後７時 30 分から９時 00 分 

場所：岩村コミュニティセンター大ホール 

出席：委員名／15 名中 

オブザーバー：服部市議 

事務局：２名 

欠席：鈴木孝司、鈴木隆一 

                                         

 

1.議事 

第１号議案 ＷＲＣについて 

１）ＷＲＣ来場者数 ２）リエゾン告知 ３）無料観戦エリア申込状況について 

〈事務局〉 

・ＷＲＣ来場者数 5000 人とした。初開催であるため予測が付かないが、ＷＲＣ推進から

示された。今後の準備は 5000 人をベースとして検討していく。 

・リエゾン告知は、恵那ラリージャパン情報ＨＰで１ヶ月前から告知される予定である。 

・９月 15 日現在で無料観戦エリアの申し込み状況は、明智及び山岡とも 500 人である

が、明智は 250 人、山岡は 550 人となっている。 

〈会長〉 

・ここまでで意見はないか。 

〈委員〉 

・ＷＲＣ公式ＨＰでリエゾン告知はしないのか。 

〈委員〉 

・コースは直前まで公表されないものである。ＷＲＣ公式ＨＰでは公表されるものでは

ない。恵那市ＨＰで告知するというが大会本部が承知しているのか疑問である。 

仮に承知していたとして、1ヶ月も前から告知すれば、観戦者が押し寄せる可能性があ

る。告知するにしても直前にしたほうが良いと思われる。 

〈事務局〉 

・本日の意見及び疑問は明日ＷＲＣ推進室に全て伝える。 

 

４）駐車場について概要説明 

〈事務局〉 

・前回会議で来場者駐車場 1500 台確保と説明したが、支援学校や工業団地の企業駐車場

もお願いし 1852 台とした。 

 但し、支援学校及び企業駐車場は緊急時駐車場と考えている。 

〈委員〉 

・これ以上来たら諦めるしかないが、やはりリエゾン告知を間近にしてもらいたい。 

 

５）ボランティア＆業者委託について 

〈事務局〉 

・ボランティアの業務は駐車場担当、リエゾン警備担当、交通誘導担当、本部担当とし、

総人数は 106 名の予定。プロの警備員は資料の場所で 7 人としているが、警備員が不足



しており確定ではない。 

・駐車場係と交通誘導係はＬＩＮＥを活用して連絡指示を行う。 

・リエゾンは無線機を消防団に渡し連絡指示を行う。 

 

６）観戦エリア等の環境整備について 

〈事務局〉 

・トイレについては、当初仮設トイレ及びマンホールトイレはＷＲＣ推進室と協議の上

設置しないこととした。 

 マンホールトイレは使用後の清掃経費が十数万円となってしまうこともわかった。 

結局予算がないため、設置できないということである。 

〈会長〉 

・市長懇談会で要望したことが何も反映されていない。 

〈委員〉 

・トイレは完全に不足していると思われる。 

〈事務局〉 

・先程説明をしたが、本日の意見及び疑問は明日ＷＲＣ推進室に全て伝える。 

・続いて本部席は桝形に設置する予定である。リエゾンスタッフの集合場所は旧振興事

務所とする。 

・続いてリエゾン区間警備について、10ｍ毎に警備員を配置し、ラリーカー対面し観戦

者に注意を促す。観戦エリアは、柳町通り片側、本通り両側とする。車道と観戦エリア

の区分は検討中であり、何か良い案があればご意見いただきたい。 

尚、このエリア内での観戦可能数は 2000 人と想定している。 

〈委員〉 

・三角コーンとコーンバーで区分するか、トラロープぐらいしかないのではないか。 

・今の説明では、観戦者が車道に出てしまう可能性が高いので、ロープ等を持つ警備員

も必要と思われる。 

・三角コーンは古い町並みにそぐわないし、トラロープも見栄えとしては疑問。 

 

〈事務局〉 

・次回案を示させていただく。 

・続いて、警察協議であるが、ＷＲＣ推進室に確認したところ、現状としては恵那署の

みの対応。但し本部への応援要請も選択肢にあるとのことであった。 

 次回９月 26 日に警察署とＷＲＣ推進室が打ち合わせを行うとのこと。 

・続いて、明知鉄道協議であるが、上り下りとも８運行を２両編成で行うとの事であっ

た。先着 1000 名程度にＷＲＣノベルティグッズを配布予定。 

〈委員〉 

・交通整理等警察しかできないことも多々あるので協力をお願いしたい。 

〈事務局〉 

・その他としてクラッシクカーの展示を本町信号の上で行いたいと申し入れがあった。

当初は桝形より下で行いたいとの申し入れがあったが、飲食ブースを設けたりするので

断った経緯がある。その際に東野で行うことになったが、再度場所を変えての申し入れ

である。 

〈会長〉 

・はじめての開催であり、どれ程の人が集まるか不明である。クラッシクカー展示を実

施することで、より多くの人が集まる可能性が高いため今回は断ったほうが良いと思う。 



〈委員〉 

・断ったほうが良い。 

〈事務局〉 

・その旨を伝える。 

 

〈会長〉 

・他に意見を求める。 

次回会議は 10 月 14 日午後７時３０分から実施することとする。 

 

・本日の役員会を閉会する。（21：05） 


